

《新闻话语》“汇款诈骗”

“汇款诈骗案”的受害者正在急剧增加。据警察厅的最新统计，2004年全国汇款诈骗案受损金额，已达到284亿元。所谓“汇款诈骗”，指的是以“是我是我诈骗”这种伎俩为首的，通过虚构的拐骗故事来威胁并骗取赎金等恐吓案件、或是以点击成人网站的在线费用为名，给受害人寄去付款通知单之类的“假账单诈骗”、以及冒充融资方，骗取贷款申请人保证金的“融资保证金诈骗”等多种诈骗行为的总称。这几种犯罪手段，有着一个共同点，就是要求受害人将现金汇入某银行的账号。而且，近来犯罪分子行骗时使用的花招亦日益翻新，最近竟出现了冒充警察及律师、保险公司外勤人员等身份，在话筒那头轮番登场，逼迫受害人上当的骗术，甚至还发生了将行骗目标瞄准医生家庭的例子。先前在电话里直叫唤“是我是我”这种初期阶段的行骗手法，已被取代。

犯罪分子往往在掌握了属于其行骗靶心上的家庭成员的个人情报之后，才展开攻势。比如：

ふ こ さぎ ひがい きゅうぞう
「振り込め詐欺」の被害が急増しています
けいさつちょう さいしんじょうほう
す。警察庁の最新情報によると2004年
ねん
がく せんごく おくえん
の被害額は全国で284億円にのぼっています
あれあれ
す。「振り込め詐欺」は、いわゆる「オレオレ
さぎ かくう ゆうかいばなし みのしろきん
詐欺」をはじめ、架空の誘拐話で身代金を
あど と きょうかつじけん あだるとさいと
あどりし取る恐喝事件や、アダルトサイトの
りようりようきんめいもく せいきゅうしょ おく
利用料金名目などで請求書を送りつけ
かくうせいかゆうさぎ ゆうし よそお もうしこみしゃ
る「架空請求詐欺」融資を装って申込者
ほしょうきん と
から保証金をだまし取る「融資保証金詐欺」
そうしよう ぎんこうこうざ げんきん
の総称です。いずれも銀行口座などに現金
てん きょうつう はんこう
を振り込ませる点が共通しています。犯行
つぎつぎ あら てぐち う だ さいきん
は次々に新たな手口が生み出され、最近で
けいさつかん べんごし ほけんがいこういん よそお
は警察官や弁護士、保険外交員を装った
もの でんわぐち つぎつぎ とうじょう いしゃ
者が電話口に次々に登場したり、医者の
かてい ねら けーす とうじょう
家庭を狙ったりするケースも登場しています。
よ しょき てぐち
す。「あれあれ」と呼びかける初期の手口は
もはやなくなりました。
はんにん かぞく こじんじょうほう
犯人は家族などの個人情報をつかんだ
うえ しか たと
上で詐欺を仕掛けてきます。例えば、

(1) 切断受害人与外界的联络途径 … 事先调查好被瞄家庭的电话号码，然后不间断地打去骚扰电话，导致对方无奈之下拔掉或关闭电话线及电源，从而使其无法与家人联系。

(2) 调查受害人出门旅行的去处 … 冒充外国律师，谎称受害人回中国的儿子在当地发生了交通事故，从而向对方索要和解费用，等等。

如上所述，诈骗犯往往在事前进行周密的调查之后才开始行骗，因此，不少概念上知道“诈骗”这一犯罪行为的人，也会在接到电话时惊慌失措，从而上钩。

这种时候，若是身边有一个可以商量的人，就能做到冷静应对，避免上当受骗。所以，当家中有人打来电话要求紧急汇款的话，切忌马上给对方汇钱，而是先和身边的人商量一下为好。



(1) 連絡を取らせなくする…家族の電話番号を事前に調べ、いたずら電話をかけ続けることによって電話の電源を切らせ、家族同士で連絡を取れないようにする。

(2) 旅行先まで調べる…外国人弁護士を装い、中国に帰国した息子が現地で交通事故を起こしたと偽り、その示談金を請求する、などです。

詐欺師はこれらのケースのように事前に調査をして詐欺を行なうため、詐欺について知っている人でもいざ電話がかかってくると慌ててしまい、被害に遭うケースが少なくないのです。

そんな時、身近に相談できる人がいるだけで、冷静に対処でき、騙されずに済みます。家に急な振り込みを要求する電話がかかってきたら、すぐに振込まずにまず身近な人に相談しましょう。

